

Pierre Villard (1958-2023)

Nous avons le regret de vous faire part du décès de Pierre Villard, professeur d'histoire ancienne, survenu le mercredi 25 janvier 2023.

Pierre Villard était historien et épigraphiste, rattaché au laboratoire Archéorient (UMR 5133) de la Maison de l'Orient à Lyon. Fin spécialiste de la période néo-assyrienne, il y avait consacré sa thèse de doctorat soutenue sous la direction de Paul Garelli en 1986. Après un début de carrière à Paris marqué par l'étude d'une partie des archives royales de Mari, en Syrie, il poursuivait ses travaux sur les pratiques administratives des états mésopotamiens et sur le monde des lettrés assyriens dont il était l'un des meilleurs spécialistes. De nombreuses publications témoignent de la dimension internationale de ses recherches.

Pierre Villard avait rejoint le département d'histoire (UFR LCSH) au début des années 2000 où il faisait découvrir sa spécialité et plus globalement l'Orient ancien et le monde biblique aux étudiants clermontois. Il participait également aux enseignements d'épistémologie et à la préparation des questions d'histoire grecque de l'agrégation d'histoire et du CAPES d'histoire-géographie. Toujours prêt à s'engager dans la réflexion pédagogique collective, il s'investissait à tous les niveaux de la formation, en licence comme en master, en particulier dans des enseignements méthodologiques de première année.

Extrêmement attentif à ses étudiants et d'une très grande générosité, il exerçait son métier avec passion.

Mathias Bernard, Président de l'Université Clermont Auvergne
Anne-Laure Foucher, Doyenne-Directrice de l'UFR LCSH
Natividad Planas, Directrice du département d'histoire
Catherine Breniquet, Professeure d'histoire de l'art et d'archéologie antiques